

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil uraian pembahasan-pembahasan penelitian efektivitas pembinaan mahasiswa di asrama pada bab IV, maka diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan pembinaan mahasiswa di Unires putra UMY Angkatan 2018/2019 terbukti efektif. Sebagaimana yang telah dibuktikan menggunakan tiga indikator efektivitas pembinaan, yaitu terlaksananya seluruh program pembinaan dengan baik, tercapainya target program pembinaan yang diinginkan, dan memperoleh kepuasan dan manfaat dari produktivitas pelaksanaan pembinaan.
2. Problematika pembinaan mahasiswa di Unires UMY terdiri dari tiga problematika, yaitu problematika pada *resident* meliputi kurangnya kedisiplinan dan ketidakaktifan, malas, mengantuk, lelah, berisik, tidak betah di Unires, dan kurang keterbukaan. Problematika pada SR/ASR meliputi kurangnya wawasan dan persiapan mengajar, kurangnya komunikasi dan kesalahan penyampaian penerjemah, serta futur. Problematika pada pembina meliputi keterbatasan kemampuan untuk controlling, kurangnya koordinasi SR/ASR dan pembina. Adapun problematika yang terakhir adalah hubungan SR/ASR dengan *resident* yang tidak berjalan dengan baik.

3. Solusi penyelesaian problematika *resident* dilakukan dengan cara memberikan penekanan terhadap pemahaman peraturan Unires, teguran dan peringatan, serta *refreshing*. Solusi penyelesaian problematika SR/ASR dilakukan dengan cara meningkatkan koordinasi dan kemampuan mengatur *resident*, pembekalan, TOT Solusi penyelesaian problematika pembina dilakukan dengan cara SR/ASR melaporkan kepada pembina, dan rapat mingguan. Solusi penyelesaian problematika hubungan SR/ASR dan *resident* dengan cara menyesuaikan pola interaksi yang diterapkan dalam membangun hubungan yang baik dengan *resident*.

## **B. Rekomendasi**

Penelitian ini merekomendasikan Unires UMY untuk melanjutkan program pembinaan mahasiswa di asrama dan meningkatkan serta memperbaiki hal-hal sebagai berikut:

1. Meningkatkan kualitas SDM staf pembinaan dengan lebih selektif dan objektif dalam merekrut calon staf pembinaan serta mengadakan tambahan pembekalan kreativitas.
2. Meningkatkan koordinasi keorganisasian Unires UMY.
3. Memperbaiki dan mengevaluasi program-program Unires UMY.
4. Membuat indikator keberhasilan pembinaan Unires UMY.

### C. Kata Penutup

*Alhamdulillah*, segala puji bagi Allah yang telah melimpahkan kepada saya rahmat, hidayah dan kenikmatan-Nya. Baik yang nyata maupun yang tersembunyi. *Alhamdulillah*, segala puji bagi Allah yang telah memudahkan saya dalam menyusun penelitian ini. Penelitian ini hanyalah langkah awal sebagai solusi dalam menilai efektivitas pembinaan mahasiswa di asrama.

Peneliti mengucapkan rasa syukur kepada Allah dan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini. Peneliti juga menyampaikan permohonan maaf apabila terdapat khilaf dan kesalahan yang peneliti lakukan selama melibatkan pihak-pihak baik secara sengaja maupun tanpa sengaja.

Sebagaimana yang peneliti sampaikan bahwa masih banyak yang peneliti tidak ketahui ilmunya dan terdapat banyak kekurangan, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak sebagai upaya untuk memperbaiki dan menambah wawasan pengetahuan yang lebih baik. Karena penelitian ini hanyalah usaha seorang manusia yang memiliki keterbatasan kemampuan dan keterbatasan ilmu. Maka jika terdapat kebenaran itu semata-mata datangnya dari petunjuk Allah *subhanahu wa ta'ala* dan jika terdapat kesalahan itu murni dari peneliti dan gangguan syaitan Yang Maha menipu.

Peneliti memohon kepada Allah *Ta'ala* agar memberikan manfaat melalui penelitian ini. Memberikan wawasan kepada seluruh pembaca dan stakeholder Unires UMY khususnya. Sebagai bahan untuk mendapatkan ilmu dan evaluasi terhadap pembinaan mahasiswa di asrama.